

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第8号】

令和元年11月30日

地域や保護者から「信頼される学校づくり」を目指して

校長 根来 郁明

1. 学校関係者評価（中間評価）を生かす

学校経営目標を達成するためには、学校だけではなく、地域や保護者との連携・協力が必要です。教育活動の様子を積極的に公開し、説明すると共に、地域や保護者の皆様の声に耳を傾け、その意向をくみ取りながら、日々の教育活動を評価し、改善を図ってまいります。

【学校関係者評価（中間評価）の結果から】

- 全体的に肯定的な評価（大変よい＋よい）をいただきました。85%以上の評価を得ている項目は、14項目中12項目ありました。特に「教育活動の説明」「授業実践」「心の教育」「縦割り班・登校班」「生活習慣」「教育環境」「安全体制」については、90%を越える高い評価をいただきました。
- 『わからない』の評価が多かった「ICT機器の活用」「教職員の資質の向上」「PTA活動」については、ホームページや学校便りでのアピール等、年度後半に向けて改善を図ってまいります。

2 子供たちが安心して過ごすことができる学校

押上小学校では、体力向上と運動の習慣化を目指し、休み時間の外遊びを励行しています。しかし、休み時間にはけがも多く、ヒヤッとする事故、ハッとする事故、大きな事故も起きています。学校公開アンケートや学校関係者評価等でも、休み時間の遊び方について、ご意見をいただきました。学校は、子供たちが安心して通うことができる安全な場所であればなりません。事故が起こらないよう未然防止・再発防止に努めてまいります。

<今後の対応>

- (1) 引き続き、休み時間の外遊びを励行し、運動の習慣化に努める。
休み時間の遊びを制限する（遊び方の制限、学年の制限、人数の制限）等を行わず、自らの危険を予測し、回避する能力を育てる。
- (2) 引き続き、看護当番の複数名での安全看護を行う。
看護当番は、児童の遊びの様子を確認し、危険を察知した場合は、その場ですぐに遊びをやめさせる。
- (3) 管理職、教職員の安全管理に対する意識をさらに高める。
大きなけがにならなかつた事故についても、管理職や生活指導主任に報告し、生活指導朝会等で全教職員が情報を共有する。

【お知らせ】

後期から、加藤 恵樹（かとう けいじゅ）教諭が勤務しています。教務主任及び生活指導主任の校務軽減として、5年2組の家庭科と理科、6年1組の社会科と理科を担当しています。

12月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30
 B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00
 土曜時程のとき…全学年 11:40

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
12	1	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
12	2	月		全校朝会	委員会 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
12	3	火		音楽朝会			5	5	5	6	6	6	あり
12	4	水	B	読み聞かせ	発表会(ことばの教室)		5	5	5	5	5	5	あり
12	5	木		朝読書	学芸会リハーサル	●	5	5	5	5	5	5	あり
12	6	金			学芸会(児童鑑賞日)		5	5	5	5	5	5	あり
12	7	土		朝読書	学芸会(保護者鑑賞日)		5	5	5	5	5	5	あり
12	8	日			区民体育祭駅伝・ロードレース大会 YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
12	9	月			学芸会振替休業日								
12	10	火		放送朝会	すみだいじめ防止の日 安全指導 オーケストラ鑑賞教室(5, 6)		5	5	5	6	6	6	あり
12	11	水	B	読み聞かせ	歯科健診(1, 3, 5) YOUYOUクラブ ブラッシング指導・セーフティー教室(5)		5	5	5	5	5	5	あり
12	12	木		たてわり班活動	歯科健診(2, 4, 6)	●	5	6	6	6	6	6	あり
12	13	金	B	ステップ学習	セーフティ(2)		5	5	6	6	6	6	あり
12	14	土											
12	15	日			PTAもちつき大会								
12	16	月		全校朝会	クラブ セーフティ教室(3, 4)	●	5	5	5	6	6	6	あり
12	17	火		朝読書	ヴァイオリン教室(4) 交通安全教室・セーフティ教室(6)		5	5	5	6	6	6	あり
12	18	水	B	読み聞かせ	お箏教室(5) 避難訓練 YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
12	19	木		児童集会	三味線教室(6) 校外学習(3)	●	5	6	6	6	6	6	あり
12	20	金	B	円日約束集会	わくわく音楽道(3, 4)		5	5	6	6	6	6	あり
12	21	土	特別時程		土曜授業(円日集会)		3	3	3	3	3	3	なし
12	22	日											
12	23	月		全校朝会		●	5	5	5	6	6	6	あり
12	24	火		朝読書	給食終		5	5	5	6	6	6	あり
12	25	水	B	全校朝会	大掃除		4	4	4	4	4	4	なし
12	26	木			冬季休業日始								
1	6	月			諸経費引き落とし日								
1	7	火			冬季休業日終								
1	8	水	B	全校朝会	生活リズム週間始(~17日終) 給食始		5	5	5	5	5	5	あり
1	9	木		体育朝会	給食始 身体測定(6) 安全指導 読書フォーラム(6)		5	6	6	6	6	6	あり
1	10	金	B	ステップ学習	すみだいじめ防止の日 いじめ防止授業		5	5	6	6	6	6	あり

※SC・・・スクールカウンセラー来校日

今月の生活目標

12月 「身のまわりをきちんとしよう」

○週目標のキーワード…「校内美化」「忘れ物、落とし物」「物を大切にしよう」

12月の生活目標は、「身のまわりをきちんとしよう」です。

持ち物には記名をお願いします。これからの季節、手袋や上着の忘れ物や落とし物なども増えてきます。記名がある物については本人に返却することができます。また、自分の物だけでなく、みんなで使う物、トイレや教室などみんなで使う場所についても大切に使うように伝えていきます。

今年も残り1か月となりました。よく学び、よく遊んだ学校をきれいにして今年1年を締めくくりたいと思います。ご家庭でも大掃除などのお手伝いをお願いします。

(生活指導主任 早川 友良 主任教諭)

食育の推進

杉本 なおみ 栄養教諭

成長期にある子供にとって健全な食生活は、健康な心身を育むために欠かせないものであると同時に、将来の食習慣の形成に大きな影響を及ぼすものです。健全な食生活を日々実践し、おいしく楽しく食べることは、人に生きる喜びや楽しみを与え、健康で心豊かな生活を送るうえでも重要です。

そのためにも、さまざまな経験を通じて「食」に関する知識と「食」を選択する力を習得し、健全な食生活を実践していく能力を身に付けるため「食育」に取り組んでいます。

「食」については、いろいろな情報が社会に氾濫している中、子供たちには、栄養や食事のとり方などについて正しい基礎知識に基づいて自ら判断できる、いわば食の自己管理能力が必要となっています。また、「食」は、他の動物や植物の命（自然の恵み）によって自らの命を維持し心身を育むもの、勤労の成果によるものであることから、子供たちが、命の大切さや食への感謝の気持ちを養うことも大切です。日々の給食を生きた教材として、何をどのように食べたらいいか、食べ物を無駄にしないことなどを伝えていきたいと思っています。

保健室から

養護 神山 明日美 養護教諭

気温が下がり、感染症の季節が近づいてきました。今年はインフルエンザ流行が例年より早く、すでにお知らせしましたが、本校でも低学年を中心に流行し始めています。

校内では、手洗いうがいの励行、換気、マスク着用などの予防に努めています。保健委員会でも、保健室前に各クラスの欠席状況を掲示したり、せっけんの点検補充をして手洗いうがいを呼びかけたり、感染症の予防に力を入れた活動も行っています。

ご家庭でも、人混みを避ける、早寝早起きをする、朝ご飯を食べるなどの生活習慣に気をつけていただき、お子様の健康観察を続けていただくとともに、欠席をする場合は、「熱が出ている」「下痢をしている」等、欠席理由も併せてお知らせいただきますようご協力をお願いいたします。

※インフルエンザと診断されましたら、学校に連絡をしてください。学校は出席停止となります。

出席停止期間は、発症後5日を経過し、かつ、解熱後2日と決められています。薬を飲んで熱が下がっても、出席停止期間は、登校を控えていただきますようお願いいたします。

クラブ活動

クラブ活動担当 日置 彬久 教諭

押上小学校では、全部で13のクラブが活動しています。一か月に一度、4・5・6年生が学年の垣根を越えて、いろいろなクラブ活動に楽しく取り組んでいます。

クラブ活動の種類は、サッカー・ソフト野球クラブ、バスケットボールクラブ、バドミントンクラブ、卓球クラブ、ヒップホップダンスクラブ、オセロ・将棋・ボードゲームクラブ、コンピュータクラブ、音楽クラブ、科学クラブ、図工クラブ、鉄道クラブ、料理・手芸クラブ、そして今年度新たに加わった百人一首クラブと様々です。活動内容はクラブによってそれぞれ異なりますが、どのクラブでも子供たちが興味・関心をもって、主体的に活動しています。同好の仲間と共に活動し、違う学年の友達と仲良くなったり、競い合ったりするのは、普段の授業ではなかなかできない貴重な体験なので、一回一回のクラブ活動を大切にしたいと思っています。今後は今年度末に向けて、クラブ発表やクラブ見学、来年度のクラブ希望調査を行う予定です。

各学年 11月の様子

1年生



猿江恩賜公園

猿江恩賜公園に遠足に行きました。本来行く予定だった日は雨で延期でしたが、この日は雲一つない良い天気で、子供たちは元気いっぱいあそんだり、秋探しをしたりすることができました。この遠足を通して、友達とより仲良くなることができました。

また、秋探しで見つけたどんぐりや落ち葉は、学校に持ち帰っておもちゃ作りに活用しました。

2年生



ビー玉迷路であそぼう

11月9日(土)に、1年生と生活科の交流授業を行いました。2年生は、1年生に楽しんでもらえるように、いろいろな材料を使い、仕掛けを工夫してビー玉迷路を作りました。少し勇気を出して、「やる?」「ここを通ると簡単だよ。」「そこ、ジャンプして。」「ゴール!」などと優しく声をかけ、1年生と仲よく交流することができました。

3年生



台詞がないときの演技を大切に

学芸会に向け、子供たちは準備や練習に勤めています。学年での練習の他にも、休み時間に自分たちで衣装や小道具を作ったり、自主的にグループ練習に励んだりしています。「もっと上手に演技するにはどうしたらよいでしょうか。」とアドバイスを求める声もありました。今から本番が楽しみです。

4年生



交通安全教室(自転車教室)

4年生は、11月12日(火)に交通安全教室を行いました。校庭で実際に自転車を運転し、発進時、信号、踏切などでの安全確認や、安全な自転車の運転方法について体験を通じて学びました。みんな真剣な態度で取り組み、無事全員がテストに合格して「自転車安全運転免許証」をいただきました。

5年生



学芸会に向けて

5年生は学芸会で「魔法をすてたマジョリン」を演じます。子供たちは本番に向けて、台詞や歌の練習を重ねています。準備では、劇で使う衣装や小道具、背景の大道具の制作にも取り組みました。みんなでアイデアを出し合いながら、楽しく協力している姿がたくさん見られました。

6年生



連合音楽会

11月26日(火)、連合音楽会に参加しました。すみだトリフォニーホールという広い会場、たくさんの客席に、子供たちは緊張した表情を見せていました。張り詰めた空気の中でも、演奏が始まれば練習のとき以上に一体感を増し、声や心をそろえて素晴らしい音色を会場いっぱいに響かせました。